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Aos três dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, realizou-se,na sala 507, reunião
ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa do Campus Jaguarão
da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência do professor Luís Fernando Marozo e com o
comparecimento dos professores Camila Witt Ulrich, Gabriela Tornquist Mazzaferro, Ida Maria Morales
Marins, Leonor Simioni, Marcela Wanglon Richter, Renata Silveira da Silva e do discente Mateus Có. A
professora Camila Gonçalves do Canto encontra-se em licença maternidade. Pauta 1: Aprovação das atas 3
e 4. As atas 3/2024 e 4/2024 foram aprovadas por email pelos docentes do curso. Pauta 2: Equivalências de
Letramento Acadêmico I e II. As professoras da área de Língua Portuguesa devem decidir se alunos mais
avançados no curso precisam cursar os componentes Letramento Acadêmico I e II, pois não há equivalência.
Após avaliarem que há alunos com diferentes bagagens e históricos e que os alunos em geral veem a
matrícula no componente de maneira positiva, decidem que todos devem cursar os componentes
mencionados, sem equivalências. Pauta 3: Concurso da Literatura. A banca do concurso da área de
Literatura será composta pelos professores Marcela Richter (UNIPAMPA), Cláudia Mentz (FURG) e Rita
Lenira (UFRGS); como suplentes, estão Luciana Abreu (UNIPAMPA) e Ernani Mügge (FEEVALE). O
concurso iniciará no dia 26 de agosto de 2024, já no período letivo de 2024/2. O professor Marozo,
representante do curso na Comissão Local de Concursos, não vai participar do processo por proximidade com
uma candidata e já informou à Comissão Local de Ensino, que solicitou outro nome do curso de Letras. A
sugestão inicial é a professora Gabriela; porém, ela também possui relação bastante próxima com um dos
candidatos inscritos. A professora Marcela, com concordância dos colegas, sugere que o assunto volte para a
CLE a fim de que alguém de outro curso ocupe a posição. Além disso, a professora Leonor sugere que a
direção aumente o número de membros da comissão de maneira geral e permanente, já que ela sempre teve 5,
6, 7 pessoas - sendo um representante de cada curso -, o que permitia revezamento de atividades. Pauta 4:
Processo seletivo de substituto Educação e Linguagens. O coordenador acadêmico Éverton convida as
professoras Camila Ulrich e Gabriela Mazzaferro a comporem a banca do processo seletivo para professor
substituto, junto da professora Damiana. Considerando que a vaga engloba o curso de Letras Espanhol
também, sugerimos que eles tenham um representante na banca. Assim, a professora Gabriela fica como
titular e a professora Camila como suplente. Pauta 5: Formatura e defesas de TCCs. A formatura
acontecerá nos dias 5 e 6 de setembro de 2024. As bancas de TCC, por consequência, deverão acontecer até
uma semana antes. Ainda em julho acontecerá a defesa da Adriana Sabbado e do Lucas Martins. Com a
extensão do prazo, há a probabilidade de defenderem os discentes Abiézer, Rafael Martins e Athiélen. Os
orientadores devem se informar na secretaria sobre o prazo limite para lançamento de notas. Pauta 6:
Estágios. A sala 306 passará a ser utilizada para atividade dos estágios e precisa ser equipada com 3
computadores, sendo um deles da 507. Optamos por redirecionar o computador localizado ao lado do mural.
Além disso, referente às atividades de 2024/1, a professora Ida informa que ela e o professor Carlos Rizzon
realizarão o seminário de estágios no dia 16/7, terça-feira, das 19h até 21h. O professor Marozo também
participará para tratar da continuação dos estágios em 2024/2. Pauta 7: Orçamento financeiro de 2025.
Surgiu no conselho do câmpus a proposta de utilização da diária e meia - benefício que os cursos recebem
anualmente para gastos com passagem e hospedagem de convidados - para aquisição de material. Após
discussão, votamos em manter a diária e meia para uso na Aula Magna e eventos similares. Pauta 8:
Comissão de Heteroidentificação étnico-racial. O professor Marozo convida a professora Naiara, em razão



da proximidade com sua área de pesquisa, a participar da Comissão de Heteroidentificação Étnico-racial.
Devido à ausência da professora, o coordenador entrará em contato posteriormente. Pauta 9: Unipampa
Cidadã. A professora Naiara informa que na próxima segunda-feira, 8 de julho, participará de uma reunião
da extensão em que precisa levar a indicação de duas datas e três indicações de filmes para o festival de
filmes proposto pela PROEC. As datas indicadas pelo curso são 24 de setembro e 22 de outubro, terças-
feiras. Quando tivermos mais detalhes sobre a atividade, indicaremos os filmes. A professora Marcela sugere
engajar os alunos do curso e distribuir alguma carga horária para a atividade. Pauta 10: PIBID. O professor
Marozo fez o levantamento dos alunos dos cursos de Letras, que, juntos, têm 45 alunos. O edital atual
apresenta uma divisão entre projetos e núcleos diferente de outras edições. A possibilidade de projeto para o
curso seria em parceria com Letras-Bagé ou Letras-Espanhol. Segundo a professora Ida, a divisão não
implica interação em todos os momentos do programa. Na última edição, havia parceria com um curso de
Dom Pedrito, mas o trabalho era independente. O professor Marozo vai conversar com a professora Socorro e
tentar colocar o nome dela como representante. Pauta 11: Coordenação e férias. Durante o recesso de
inverno, o professor Marozo não tirará férias e estará na coordenação; a professora Camila Ulrich, substituta,
estará de férias de 22 de julho a 16 de agosto. Pauta 12: Representação discente. O representante discente
Mateus Có foi contatado por alunos do componente Políticas Públicas em Educação, pois não estão tendo
aulas presenciais; além disso, a forma de avaliação foi diferente da combinada no plano de ensino. Em
conjunto, chegamos a dois encaminhamentos possíveis. Enquanto coordenação, o professor Marozo levará o
email dos alunos à comissão de ensino e mostrará por documentação passada que a prática é recorrente. Além
disso, os discentes poderão entrar em contato com a ouvidoria, instância maior da Unipampa. Pauta 13:
NDE. A presidência do NDE, antes a cargo da professora Renata Silveira, agora está a cargo da professora
Ida Marins. Como passagem do cargo, a professora Renata aponta 3 demandas. 1) A última reformulação do
PPC foi feita para implementação em 2024. Renata sugere retomar isso porque ficaram problemas de agora e
também de outras versões. Devemos consultar a PROGRAD sobre o fluxo, relatar que queremos fazer
mudanças no PPC que ainda não entrou em andamento e questionar quais são os procedimentos, se segue
todas as instâncias ou é por despacho. Antes disso, devemos garantir que o PPC ainda não entrou no sistema.
2) Na gestão passada, uma das demandas era criar a análise de perfil dos alunos do curso. A proposta inicial
era utilizar um instrumento já utilizado pelo curso de História e adaptá-lo. Para o momento atual, o NDE
deve avaliar se isso ainda é necessário. 3) O NDE precisa entrar em contato com o Programa de
Acompanhamento de Egressos – PAE. Até o momento, temos a Roda de Conversa como forma de avaliação,
mas podemos pensar em formas. Pauta 14: Substituto para a professora Camila do Canto. O professor
Maurício pediu um substituto para a vaga da Camila. Marozo quer saber se a gente aprova. No momento que
Camila volta, a pessoa sai. Encaminhamento: Marozo vai dizer que ele pode usar a vaga. Pauta 15: Festival
das Letras. Devido aos feriados dos dias 20 e 23 de novembro - quarta e sábado, respectivamente - o II
Festival das Letras acontecerá nos dias 21 e 22 de novembro. Duas temáticas envolvidas serão o dia da
consciência negra e os 90 anos de Schlee. As atividades sugeridas até o momento são: ComunicaLetras, Roda
de conversa do curso, Sarau Vozes Negras, Gincana Linguística, Aula Magna e Cine debate sobre consciência
negra, além de uma atividade do componente curricular Extensão I. Nada mais havendo a tratar, o professor
Luís deu por encerrada a reunião, da qual eu, Camila Ulrich, lavrei a presente ata, que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e pela presidência.

Assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO DA ROSA MAROZO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 24/07/2024, às 15:17, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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